

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

El Partido Republicano Federal a la opinión

Nos hallamos nuevamente ante una lucha electoral para Diputado a Cortes. Ninguno mejor que este Distrito puede hablar más alto respecto a la perniciosa influencia ejercida por la híbrida e incolora política de la «Lliga Regionalista» que ha reunido bajo su bandera a los detritus de todos los antiguos partidos.

Ya lo estáis viendo; nosotros a quienes tantas veces tildaron de inteligencia con el enemigo somos los únicos que nos hemos opuesto a que nuestro eterno contrincante saliera por el artículo 29. Todos esos dinásticos vergonzantes los veréis mañana a postrarse a los pies de Cambó, si éste continúa influyendo en los Gobiernos de la nación. Así son y fueron siempre, lacayos de los que mandan. Así somos y seremos nosotros defensores de las más puras reivindicaciones políticas y sociales.

No creáis en esa política de renovación hecha a espaldas de los acuerdos de la Asamblea de julio y de la huelga de agosto.

No esperéis nada de los que han visto tranquilamente desde la calle, como entraban a presidio los iniciadores de un movimiento que han aprovechado para vestir la casaca de ministro.

No pasarán las elecciones del próximo domingo, de un entretenimiento más de los caciques que jugaron siempre con el pueblo.

Pero sí hay que reconocer que de todo esto viene aprovechándose la plutocracia y quedan olvidados los intereses de los proletarios.

Hay que declarar que siendo nosotros los más, dejamos el campo libre a nuestros verdugos.

Quien tenga ojos que vea y quien quiera oír que oiga; venimos laborando con nuestra indiferencia, nuestra propia esclavitud. Ello quiere decir que debemos agruparnos para preparar nuestro triunfo y que hay que terminar que se digan nuestros representantes los que no lo fueron nunca y que, por lo menos, no haya nadie que viva de su trabajo que pueda contribuir con su voto o con su abstención a que continúe el estado actual de cosas.

Todos los obreros como un solo hombre deben de exigir la solidaridad de sus compañeros, despreciándoles y aislándoles en el campo y en la fábrica si no aceptan nuestros ideales. Eso quiere decir que deben vigorizarse las asociaciones existentes y crearlas donde no las haya para que en todas las luchas sepamos quiénes somos. Eso quiere decir que hay que decidirse por una política social con representantes genuinos del pueblo en el Ayuntamiento y en el Parlamento.

Eso quiere decir que hay que aumentar las cooperativas para suprimir acaparadores y las asociaciones

rurales para hacer frente a los propietarios.

Mientras esto no se haga, no os quejéis de vuestro malestar y de que se os reparte el pan en las fábricas como no lo harían mejor en las puertas de un convento.

Recapacitad sobre ello y como iniciación a este movimiento, único verdaderamente renovador, votad a

FRANCISCO LARGO CABALLERO

que está sufriendo en presidio por querer precisamente el bienestar de su pueblo.

Preguntad a los que os pidan el voto para Bertrán y Musitu adonde han ido a parar los beneficios obtenidos por propietarios y fabricantes con la actual guerra; preguntadles cuándo piensan aumentar vuestros jornales en relación a aquellos beneficios y a la subida de las subsistencias.

Y si quieren deciros la verdad os contestarán que vuestro voto servirá para asegurar aun más tales beneficios y para influir con el prestigio obtenido por el triunfo, contra todas vuestras reivindicaciones.

Para que ello no suceda, como protesta contra la «Lliga» y cuando menos como homenaje al Comité de huelga y firme insistencia en la concesión de la más amplia amnistía, votad a

FRANCISCO LARGO CABALLERO

Así lo espera,

El Comité.

Villanueva y Geltrú, 20 de febrero de 1918.